
河道清理报告
“报告”使用范围很广，按照上级部署或工作计划，每完成
一项任务，一般都要向上级写报告，反映工作中的基本情况、
工作中取得的经验教训、存在的问题以及今后工作设想等，
以取得上级领导部门的指导。报告帮助人们了解特定问题或
情况，并提供解决方案或建议。下面是小编带来的优秀报告
范文，希望大家能够喜欢!

河道清理报告篇一

梦想，人皆有之。小鸟的梦想是成为森林歌唱家，鱼儿的梦
想是成为海洋游泳健将，我的梦想是有一天能站在绚丽的舞
台上跳出动人的舞蹈……可我爷爷的梦想是什么呢？对了，
还 是从他的新宝贝说起吧！

爸爸说：“您这样去广播室喊话是会得罪人的。”

爷爷笑着说：“你放心，我做群众工作这么多年，这个面子
我还 是会给阿光嫂的，我也不点名，但是道理还 是要说透
的！”说完，他就出门了。

还 别说，大喇叭这么一喊，第二天果真没有人再往河里扔臭
皮蛋了。就这样日复一日，爷爷下河的次数越来越少，大喇
叭里的点名批评也越来越少，这村里的溪水也越来越清澈了。

现如今，村里的大喇叭可受欢迎了：村民们每天都听着宣讲
五水共治、环境保护倡议书。在它的宣讲下，村里还 成立了
护河小分队，我也成为了红领巾护河里的一员，和大家一起
治水。而我的爷爷，则每天笑眯眯的，准时坐在他的宝贝大
喇叭底下听广播。我知道，爷爷脸上的笑容是河道变整洁的
满足，是大家齐心协力治水的欣慰，更是山清水秀的梦想得
以实现的幸福。



同学们，你们知道我爷爷的梦想了吧！他的梦，正是我的梦、
你的梦，每一个中国人的梦——愿我们的祖国山明水秀、景
色如画，让我们为美丽临海、美丽浙江、美丽中国献出自己
小小的力量，张开双翼去享受、去拥抱一个大大的蓝天！

河道清理报告篇二

今天我发言的题目是《应加大水资源的保护力度》。

众所周知，我国是一个干旱缺水严重的国家。我国的人均水
资源只有2200立方米，仅为世界*均水*的1／4、美国的1／5，
在世界上名列121位，是全球13个人均水资源最贫乏的国家之
一。水资源的无序开采和严重污染，加剧了其供需矛盾，对
正在实施的可持续发展战略带来了严重影响。

如今，地域辽阔、资源丰富的塞外赤峰也已成为缺水地区之
一。赤峰市人均占有水资源量已不足900立方米，仅为全国人
均水资源占有量的40%，是全自治区人均水资源占有量的41%，
远远低于国际公认的人均1700立方米的`用水安全线。而“十
年九旱“已成为我地去的气候特点，旱魃为虐，随之而来的
是赤峰大地河流中断、湖泊干枯，地下水位严重下降。使得
我们不得不把水资源的保护与利用上升为战略性高度，作为
民生问题对待。

下面，我以阿旗为例分析水资源现状。

一、水量逐渐减少客观原因是：丰枯悬殊，年际季节变化大，
全旗年降水主要集中在6—8月份，约占年降水量的75%，多
年*均降水量，年际降水变率大，1998年降水，20xx年仅为；
分布不均，导致水资源不丰富，并且地表水资源开发利用难
度较大；植被覆盖率低，水土流失严重使得土地蓄水、保水
性能极差；连年干旱致使四条主要河流已常年断流；基础设
施薄弱，蓄水能力差，导致无法利用自然降水，只能依靠地
下水来发展农牧业和工业。目前，我旗灌区灌溉水利用系数



仅为左右；水位逐年下降且不断加快，城镇地下水以每年2米
的速度下降，从20xx年至20xx年为止，已下降10米。

主观原因是：人为因素已成为水

河道清理报告篇三

市水务局成立河道清理整治领导小组，由邱俊杰任组长，肖
才富、陈江浩、曹德安任副组长，易文明任办公室主任。领
导小组主要负责河道清障的.组织指挥、督促检查和协调落实
工作，负责抓好全市河道清理整治工作的实施进度和实施标
准的落实。

（一）清除地摊式砂场、堆场，封堵下河通道。

（二）清除正规砂石场皮带机下的淤砂，对洗砂污水排放进
行整治，防汛通道及跨堤皮带机净高要达到米以上。

（三）清除河道内阻碍行洪的建、构筑等障碍物。

（四）阻碍防汛通道的障碍物。

（五）对涉水工程项目的完成情况和河道内围堰、渣土进行
清除。

（六）做好涉水工程项目补救补偿措施完成工作。

（一）各地应迅速成立相应的清理整治领导小组，按照属地
管理原则，负责本区域内的清理整治和组织实施工作。迅速
向本级人民政府做好汇报，争取政府及各相关职能部门的支
持，确保任务的圆满完成。

（二）上报实施方案：各地于2月28日前将清理整治行动方案
上报市水务局清理整治领导小组（联系人：任xx、电



话：138xxxxxxxx）。方案要求上报各单位领导小组成员名单、
清理范围和目标、清理手段和实施办法、相关责任及有关保
障措施等内容。

（三）集中清理整治阶段：3月1日至3月28日，各单位要依法、
依程序组织对本辖区范围内进行清理整治，可采取重点突破
和集中打击的方式逐堤垸、逐方位击破，确保整治效果，坚
决做到不留死角。对一些不听劝阻的业主，各地要联合行动，
坚决打击、强制清除，对违抗执法的，将按程序移交治安和
司法部门处理。

（四）检查验收：3月31日前，各地清理整治工作必须全部完
成，市水务局清理整治领导小组将对各单位清理整治情况进
行督促检查，并将整治情况通报全市。同时，组织新闻媒体
进行跟踪报到，对整治效果不落实、不到位、进度缓慢的单
位进行媒体曝光。

按属地管理原则，各单位应高度重视、统一认识、精心组织、
迅速实施。明确分管领导具体抓，责任到人，细化工作任务，
落实责任要求，安排工作经费，对这次清理整治工作任务的
完成情况市防指将通报。

河道清理报告篇四

一、基本情况

一是人员情况;

柏林学校编制人数51人，实有人数60人。

二是办公用房情况。

学校办公用房14间，建筑面积294平方米，人均5.76平方米。



二、主要做法

1. 为做好清理办公用房有关工作，学校成立了清理办公用房
整顿工作领导小组，严格落实责任制，进行全面清理。

2. 此次清查对于本校教师办公用房进行了严格的审查，清理
了部分不合格的用房，并将相关情况做了明确要求，做到了
公平化、透明化。理办公用房自查报告3. 目前，学校办公用
房在人均使用面积为5.76平方米，符合标准、简单、整洁的
要求，给全体教师带来了更高的工作效率。我单位在办公室
等方面使用符合相关要求，无超标使用行为和现象。

三、存在问题

校长室超标1平方米。(校长室3人，建筑面积21平方米，使用
面积19平方米)

四、整改措施

1. 不擅自装修和兴建办公用房，维持办公用房普通、简单现
状。

2.严格依据办公用房标准，本着节约从简原则，进一步规范
好正常办公行为。

五、健全长效机制情况

建立长效机制，巩固好清理整治成果，确保良好的办公秩序。

河道清理报告篇五

受区人民政府委托，我向区xxx会报告全区黑臭河道整治工作
情况，请予审议。



一、基本情况及主要工作

2015 年底，根据xxx“水十条”精神以及江苏省有关要求，南
京市吹响了城市黑臭水体整治的号角，xx 区迅速响应、积极
动员，两年共承担 24 条黑臭河道整治任务，并将该项工作
作为全区“1 号工程”来强抓，确立了“2016 年底基本消除
黑臭，2017 年汛前全面消除黑臭，2018 年基本完成雨污分
流工程，2019 年水质保持稳定，2020 年水清岸绿景美”的
总体目标。

城市建设和社会建设的关键抓手，坚持把水环境建设作为本
届区委常委班子常抓不懈的重点工作，持之以恒、绵绵发力、
久久为功；在具体工作中，去年工作一经布置，我区便立即
响应，迅速成立了以区委区政府主要领导为总指挥的“河整
办”，并整合优化资源，将骨干力量调整至治水工作上来；
同时资金向水环境整治上倾斜，在区财政相对困难的情况下，
优先投入保障水环境建设；区委常委、区政府领导每人挂包
一条或多条河道，担任区级河长，定期亲自步行巡河，实时
查看问题、研究对策，督促指导黑臭河道整治工作。

宣传工作方案》、《xx 区河长制实施方案》等一揽子办法。河
道整治、雨污分流、二改水、防汛等所有涉水项目均细化到
旬，挂图作战，明确了具体责任人和时间节点，全力推进。
在方案以及计划的落实上，区里风雨不动坚持每周一召开河
整办例会，每周五召开雨污分流及防汛工作例会等，对既定
的方案和目标实施督促推进。

（三）细化责任、加强巡查，力促“河长制”全面落地。市
河长制方案出台后，我区进一步对照完善，细化责任，层层
分解，按照“五长两员”的河长体系建立起 xx 区河长架构。
于年初迅速将所有河长归总到位，及时承担起各级河长职责。
各街道、各部门群策群力、分工明确、高效统一，区级河长
每月走河一次；街道、社区级河长每日按责进行巡查，发现
问题及时反馈，立行立改；河道警长、保洁组长不折不扣做



好河道沿线执法、卫生保洁相关工作；民间河长、社会监督
员也积极发动周边群众力量参与到河道各项建设管理和监督
中。百块河长公示牌已全部竖立，公布所有河长的联系方式，
24 小时接受群众投诉、举报。

单位落实。各建设单位及时将这些影响水质的关键因素进一
步分析到位、研究到位、落实到位，在科学制定解决方案，
采取相应措施的同时，同时加压加速、倒排工期，确保在时
间节点内解决好这部分问题，对每日需要完成的事项务必做到
“今日事、今日毕”。另外，特别就汛前消除黑臭的共性问
题，即河道沿线排口整治和补水工作做了重点强调。


